

HERBERT WAGNER

Fotograf / Kunsttherapeut / Bildhauer / Autodidakt

Jg. 1959

Dr. Pascher Strasse 6

A-5280 Braunau am Inn

Email: atelier@art-wagner.com

Tel. +43 (0) 664 /48 70 615

ARBEITSGEBIETE

Foto - Fotodokumentation - Kunsthandwerk – Installationen - Art Performance

Garten-und Landschaftsgestaltung, 'Raum'- Gestaltung im Freien - Skulpturen - Objekte

Video-Dokumentation Burkina Faso (VHS) / Video - Versuchsfernsehen – Experiment (VHS)

Dipl.-Kunsttherapeut

Herbert Wagner begann mit knapp 15 Jahren, 1974, mit 'Fotoapparaten' und ersten 'automatischen' Kameras zu experimentieren. Nicht der Technik wegen, vielmehr seiner Neugier folgend und seinem Denken und Sinn hin, Dinge, bewegende Momente rund um das Sein festzuhalten. Daraus entstanden in den ersten Jahren unter anderen beachtliche Aufnahme im Bereich Porträts, Tiere, Landschaften und Architektur. In der Dunkelkammer macht er in jüngsten Jahren seine ersten Laborentwicklungsversuche von Porträts und Sportaufnahmen.

"Wo sich etwas entwickeln soll, braucht es Freiräume"

ist war und bleibt sein Motto.

Die Experimentierfreudigkeit mit Licht und Schatten kommt gerade in der SW Fotografie zu ihrer Geltung. Monochrome Farbfotografien geben den Bildern eine ganz besondere Stimmung. Die Buntheit der Farben zeigen sich in Naturaufnahmen und ebenso in den Mikroskop Fotografien.

1993

Begegnung mit dem **Bildhauer Sepp Rems**, deren künstlerischer Gedankenaustausch in der 3. Dimension, dem räumlichen, in Herbert Wagner*s Arbeiten fruchteten – es entstanden Arbeiten, Installationen aus Eisen und Holz. Schwerpunktmäßig Installationen, die den Übergang zwischen Bauernstand und Industriezeitalter der letzten beiden Jhdt. zeigen.

Objekte und Skulpturen rücken von nun an in den Mittelpunkt seines Oeuvres. Seines Schaffens.

Ein besonders hohes Kreativitätspotential entfaltet sich in seinen gesellschaftskritischen Objekten und Installationen.

1996-1999

folgt die **internationale Zusammenarbeit am Kunstprojekt Burkina Faso-Frankreich**, ein vom renommierten afrikanischen **Bildhauer Bomave Konate** initiiertes Skulpturenpark, modern und traditionell. Es folgen zahlreiche Ausstellungen im In- und Ausland.

Wagners Arbeiten in natürlich klar umrissener Formensprache gehalten, entfalten sich im Brennpunkt fulminant inszenierter Aussagekraft Farben, Formen, Strukturen, ungewohnte Ein- und Durchblicke, um nur einige Aspekte aufzuzählen, stellen sein im ureigensten Sinn des Wortes schöpferisches Schaffens dar. Immer entstehen auch Ausblicke – daraus. Wenn auch selbstsprechend – immer zeitkritisch.

2000 – Aussicht **WELTENTAUCHER** -

Mit dem Weltentaucher 2000 gelang Herbert Wagner eine besondere Installation, welcher zuerst leise im wesentlichen immer dort auftaucht, wo Mensch und Umwelt in Disharmonie kommen oder könnten. Dort taucht er auf. Niemand auf den Planeten weiß, wann und wo. Er taucht einfach auf. Um Aufzuzeigen. Aufzuzeigen, dass etwas nicht passt. Kein Revolutionär. Ein Beobachter. Ein Mahner. Versucht aber in seiner Botschaft immer wieder Brücken zu bauen. **Brücken Bauen Menschen.** Und er ist schon wieder unterwegs.

AUSSTELLUNGEN – PROJEKTE – WORKSHOPS (Auswahl)

- 2021 Europa-Kulturhauptstadt Bad Ischl 2024
- 2020 Klangfarben – Päd. Projekt mit Kinder
- 2019 Feldforschung - Kunst – und Gartentherapie für pflegebedürftige Menschen.
- 2018 Feldforschung – multimediale Kunsttherapie Anwendung bei Demenz
- 2017 Kontraste
- 2016 Projekt-Gartenbaustelle
- 2015 Projekt Wasser - Weltentaucher VS – Regenbogenschule
- 2014 Volkshilfe - Gartenprojekt-Klangfarben
- 2013 Gartenprojekt – Kindergarten - Schnittstelle-Vorschule
- 2012 OÖ. Landesausstellung „Das Rad“- Schulprojekt- OÖ. Talente Stiftung
- 2011 Der Weltentaucher und seine Akteure – Schulprojekt OÖ. Talente Stiftung
- 2010 – 2015 – LUFTBILDFOTOGRAPHIE – erweitertes Erkennen von Strukturen.
- 2010 Art and Children – Gambia
Herbstsalon – Stadttheater Braunau
- 2009 Weihnachtsausstellung – IKG Gruppenausstellung Stadttorturm Braunau
50. Todestag Alfred Kubin – Die andere Seite IKG – Gruppenausstellung
- 2008 Herbstsalon – Schloss Ranshofen
Verschiedene Projektarbeiten
- 2007 Projekt : linz-art.at
- 2007 – Projekt Weltentaucher in der Stadt, Frankfurt – Brücken. Bauen. Menschen. (2 Bilder)
- 2006 Diplomarbeit multimediale Kunsttherapieschule Wien
Ausstellung Heimat Fotoforum im Stadttorturm – Braunau
- 2005 Projekt „Energiepark“ Skulpturen Objekte im Großformat, Diakonie Mauerkirchen 2004
Ausstellung Szenen des Lebens K.H. Braunau
- 2003 Multimediale Kunsttherapieschule Wien
Ausstellung Burg Obernberg Stahlplastiken Zyklus Afrika
- 2002 Art – TV Kunst sieht fern
- 2001 Zeitgeist – Stadttorturm Braunau
- 2000 Projektarbeit „Kunst Drei Eck“ Burkina Faso - Frankreich – Österreich
Teilnahme Internationaler Fotosalon in Linz
- 1999 Kunst für den Frieden – Salzburg Friedensbüro - Zwerggarten
Internationale Kunstmesse Salzburg
3. Internationales Bildhauer Symposium in Viols le Fort – Südfrankreich
- 1998 3. Internationales Symposium in Burkina Faso – Westafrika
Kunst im Kraftwerk – Bildhauer Symposium Stahlpark Riedersbach
- 1997 2. Internationales Symposium in Burkina Faso – Westafrika
„ P.I.A.M.E.T.“ - Parc International Art Modern et Traditionelles
1. Internationales Bildhauer Symposium in Chatelus le Marcheix France
- 1996 Präsentation Kunst – u. Ansichtskarten Aumayer Druck & Verlag
Workshop in Altheim O.Ö. mit dem Bildhauer Bomave Konate (Burkina Faso)
Herzogsburg Museum Braunau, Landeskulturzentrum Ursulienenhof Linz
- 1994 Irland - Skulpturen Objekte Fotografie
- 1987 Verschiedenste Ausstellungen Schwerpunkt Fotografie (Analog S.W.)
- 1986 Erste Fotoausstellung im Stadttheater Braunau
- 1978 Die ersten Versuche in der Dunkelkammer

